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[SAMUEL] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Boa tarde a 

todos! Boa tarde a população de Guarapari que nos acompanham ao vivo e a população 

que nos acompanha pelas plataformas digitais. Desejamos também boa tarde aos nobres 

pares, a quem convido para tomarem assento nos seus respectivos lugares, bem como 

assinarem o livro de presença. Solicito à secretária faça a chamada nos nobres 

vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Procede à 

chamada dos Srs. Vereadores para verificação de quórum. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo quórum 

regimental, declaro abertos os trabalhos, e peço que todos os vereadores presentes, bem 

como a assessoria, se coloquem de pé, para que o nobre Vereador Dr. Fábio Veterinário 

faça a leitura do texto bíblico.  

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Procede a leitura de um trecho 

bíblico. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Bom, quero dizer para a 

população que está em casa que estamos retornando às nossas atividades nessa décima 

nona legislatura. Tivemos aí a segunda quinzena de julho o recesso parlamentar, que é o 

recesso aqui do plenário, mas a câmara ficou em pleno exercício de suas atividades no 

gabinete dos vereadores e agora nós retornamos as atividades do plenário. Então, eu 

quero agradecer à população de Guarapari, nós estamos sempre nas redes sociais, nas 

plataformas todas as terças, porém em sessões nas terças alternadas e todas as quintas, 

estaremos ao vivo pela tevê e pelas plataformas digitais, todas as quintas fixas nós 

temos sessão, sempre às 15 horas. Então, nós temos esse encontro marcado com a 

população de Guarapari acompanhando os nossos trabalhos... [ 02 RUTH] ... De 

Guarapari acompanhando o nosso trabalho aqui, nós que somos os legítimos 

representantes da população! 

Dessa forma, vou colocar em discussão a Ata da última sessão ordinária! (pausa) 

Não havendo interesse de nenhum dos pares em discutir a Ata da sessão anterior, irei 

coloca-la em votação! 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito a nobre secretária que faça a leitura dos Avisos Protocolares. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Não há avisos 

protocolados presidente! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Dessa forma saliento ao 

plenário que nós temos a alternativa de votarmos em bloco as matérias que estão na 

pauta de hoje, alguém gostaria de se manifestar? 

Pela o Vereador Dito Xaréu! 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Mesa Diretora; 

nobres vereadores; a imprensa; funcionários dessa Casa; obrigado meu Senhor Jesus por 

mais essa oportunidade; boa tarde Guarapari! Agradecemos a Deus, nós vereadores, por 

mais essa oportunidade de estarmos voltando de um recesso, onde o recesso foi só de 



sessão, porque nós mantivemos o nosso gabinete aberto e atendendo aqueles que nos 

procuram! 

Presidente a minha vinda nessa tribuna foi para pedir a votação em bloco dos 

requerimentos, moções e indicações da 27ª Sessão Ordinária de 2021, então eu peço a 

votação e leitura em bloco da 27ª sessão! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra a 

Vereadora Rosana Pinheiro! 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO –Boa tarde a todos que nos 

acompanham! 

A minha vinda aqui a tribuna é para pedir a retirada da Indicação nº 732/2021! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Só uma?! Vou colocar 

nesse momento em apreciação do plenário da Indicação nº 732/2021! 

A Vereadora Rosana Pinheiro solicita a retirada da Indicação nº 732/202. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Passo a presidência ao meu substituto legal para que eu possa fazer uso da palavra! 

(Assume a presidência o 1º Vice-Presidente, Vereador Carlos Eduardo dos Santos 

Nascimento) 

O SENHOR VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA – Senhor Presidente Carlos 

Eduardo Nascimento; nobres vereadores; população que está em casa! 

Eu quero me manifestar sobre a minha indicação de hoje que é solicitando as comissões 

de economia e finanças e a comissão de fiscalização, a convocação do secretário de 

fiscalização e dos fiscais de transito do nosso município, por meio de uma audiência 

publica, ontem eu recebi aqui na Casa uma amiga, onde ela se manifestava  em questão 

das multas, esse problema... esse caos que está instaurado em nossa cidade, essa é a 

verdade, um grande gargalo publico, e que nós estamos assim, vendo acontecer, e 

estamos de mãos atadas, mas não podemos ficar calados! Precisamos agir com rigor 

porque a população de Guarapari está sendo penalizada, penalizada de forma covarde, 

existem vários mecanismos de arrecadação, não podemos punir a população com um 

mecanismo de arrecadação, o município de Guarapari têm muita potencia para fazer um 

aquecimento de sua economia, não precisamos ter de forma abusiva um estacionamento 

rotativo para arrecadar! Quando eu falo nesses termos, eu quero dizer a questão dos 

trinta e três por cento que a prefeitura tem de lucro sobre tudo aquilo que é arrecadado 

pelo estacionamento rotativo do município de Guarapari! Então peço a colaboração de 

todos os vereadores, e o que eu peço aqui é que todos assinem junto comigo essa 

indicação, a assessoria vai estar passando em todas as mesas dos vereadores para 

recolher assinatura! Muito obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O Vereador Dito Xareu 

solicita votação em bloco de todas as matérias...[03 KELEM] ... Solicitas votação em 

bloco de todas as matérias constantes na pauta. 

Os Senhores Vereadores que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

Solicito a Secretária que faça a leitura de todas a matérias constantes na pauta de hoje. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) Lê: Requerimento n° 

092/2021 de autorias da vereadora Sabrina Astori. 



Lê: Requerimento n° 094/2021 de autorias dos vereadores Denizart, Oldair e Léo 

Dantas. 

Lê: Requerimento n° 098/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 260/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação n° 261/2021 de autorias do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação n° 374/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Indicação n° 375/2021 de autorias da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Indicação n° 501/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 502/2021 de autorias do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 508/2021 de autorias do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 563/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 577/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 581/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 619/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação n° 641/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação n° 732/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação n° 765/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro, Kamila Rocha e 

Sabrina Astori. 

Lê: Indicação n° 906/2021 de autoria do vereador Max Júnior... [04 CLAUDICEIA] ...  

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 906/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 907/2021 de autoria do vereador Max Júnior. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 964/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 970/2021 de autoria do vereador Dito Xaréu. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1016/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1017/2021 de autoria do vereador Dudu Corretor. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1043/2021 de autoria do vereador Zé Preto. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1065/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 907/2021 de autoria do vereador 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1069/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1073/2021 de autoria do vereador Leonardo Dantas. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1074/2021 de autoria do vereador Leonardo Dantas. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1077/2021 de autoria do vereador Professor Luciano. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1090/2021 de autoria do vereador Marcelo Rosa. 



A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1108/2021 de autoria dos vereadores Wendel Lima e Fábio Veterinário. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1109/2021 de autoria dos vereadores Wendel Lima e Fábio Veterinário. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1127/2021 de autoria do vereador Zé Preto. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1129/2021 de autoria do vereador Franz Tristão. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1130/2021 de autoria do vereador Franz Tristão. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê –  

Indicação Nº 1139/2021 de autoria do vereador Wendel Lima...[05 ANA ] ... Indicação 

nº. 1139/2021, de autoria do vereador Wendel Lima.  

Moção nº. 043/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº. 044/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº. 066/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Moção nº. 070/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Moção nº. 075/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Moção nº. 082/2021, de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Moção nº. 107/2021, de autoria do vereador Max Júnior. 

Moção nº. 109/2021, de autoria do vereador Fabio Maio. 

Moção nº. 128/2021, de autoria do vereador Max Júnior. 

Moção nº. 129/2021, de autoria do vereador Max Júnior. 

Moção nº. 146/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Moção nº. 147/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Moção nº. 148/2021, de autoria do vereador Denizart Luiz do Nascimento. 

Moção nº. 159/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Moção nº. 160/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Moção nº. 161/2021, de autoria do vereador Ademir Pereira. 

Moção nº. 177/2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Moção nº. 178/2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Moção nº. 179/2021, de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Moção nº. 221/2021, de autoria do vereador Leonardo Dantas. 

Voto de Pesar nº. 031/2021, de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Presidente, encerrada a leitura dos expedientes dos senhores vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANTA’ANA LIMA) – Encerrada a leitura 

dinâmica, entraremos no processo de votação. [06 SAMUEL] ... Entraremos no 

processo de votação.  

Os vereadores que aprovam todos os requerimentos, indicações, moções e voto de pesar 

lidos na sessão de hoje, permaneçam sentados.  

Aprovado por todos os presentes. Dessa forma entraremos no horário destinado aos 

senhores vereadores, para que possa fazer o uso da palavra pelo tempo regimental de até 

seis minutos, por isso a nobre secretária vai fazer a chamada do primeiro orador inscrito. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - Lê: Vereadora 

Rosana Pinheiro. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Mais uma vez quero aqui 

cumprimentar a mesa, aos nobres pares. Hoje é o nosso primeiro dia de sessão aqui na 

câmara, a todos que nos acompanham pelas redes sociais, agradecer aos nobres colegas 



pela aprovação dos requerimentos, dos projetos, das indicações, e fazer a minha 

justificativa, porque eu fiz a retirada da minha Indicação de número 732, já está sendo 

atendido o meu pedido. Quero aqui inclusive agradecer ao Odivan, secretário de obras, 

que gentilmente nos atendeu e tem feito aí um belo trabalho pelo município. Falaram aí 

da minha indicação 765, aonde tanto Eu, quanto a Vereadora Kamila, Vereadora 

Sabrina nós solicitamos ao poder executivo que inclua a distribuição de absorventes 

íntimos para as meninas, para as mulheres em situação de vulnerabilidade. Essa matéria, 

já foi matéria inclusive do Fantástico, é de extrema importância, pois sabemos que 

muitas meninas de periferias, de bairros, sequer têm condições de comprar absorventes. 

Então, eu quero mais uma vez parabenizar a Vereadora Kamilla, a Vereadora Sabrina, 

por juntas nós termos esse olhar voltado para a inclusão social. O pessoal hoje está 

agitado! Também queria falar aqui do meu projeto de leique vai entrar em pauta aí que é 

a comunidade conectada! O que é o projeto de lei comunidade conectada? Visa dar 

acesso à internet de forma gratuita para a população de maior circulação, tanto nas 

praças, nos prédios públicos, não vai onerar aí o executivo Vereador Rodrigo. Esse 

projeto ele tem o objetivo de instrumentalizar a inclusão digital, haja vista,a importância 

em tempos de pandemia, tem sido muito utilizado as redes sociais. Então, eu gostaria de 

pedir aos nobres pares assim todo apoio para esse projeto de lei tão importante. E 

finalizar a minha fala dizendo que após receber denúncias, eu estive hoje visitando a 

unidade de saúde Pedro Machado no bairro Bela Vista, fui muito bem recebida pela 

enfermeira Juliana, mas na visita fiscalizatória, nós observamos que há uma deficiência 

muito grande naquela unidade. Nós nos deparamos ali com o teto desabado, nós nos 

deparamos com cadeiras quebradas. Pasmem os senhores! Com o lixo contaminado ali 

após ter feito requerimentos a mais de um mês. Também nos deparamos com vidro 

quebrado da unidade há exatamente três anos, desde 2018! Então, nós gostaríamos de 

pedir, aquela unidade vereadores e população que nos acompanha, é uma unidade de 

suma importância. Encontrei inclusive lá, o Vereador Maxsuel, o Max lá, que estava 

também presente...[07 RUTH ] ...  e ali é de suma importância, porque aquela unidade 

atende nada mais nada menos que oito bairros, oito bairros, então assim, é uma unidade 

que ela tinha que funcionar muito redondinha, então assim, foi feito ali é uma 

fiscalização, vou fazer um relatório, vou  entregar a Secretária Alessandra, gostaria até 

de colocar a par o Vereador Franz, né que é da comissão de saúde, vereador também 

vou passar para suas mãos, eu acho de suma importância, e juntos é tentar melhorar a 

nossa unidade saúde! Sei da competência da Alessandra, e nós queremos assim, juntar 

forças em prol da população! No mais quero agradecer a todos e desejar aí um bom 

começo de caminhada, né, nessas próximas sessões que nós teremos! Um grande 

abraço! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Solicito à secretária 

quefaça a chamada do próximo orador inscrito! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Dudu 

Corretor!  

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde presidente! Boa tarde Mesa Diretora! Boa tarde meus amigos vereadores de 

volta ao trabalho, muita felicidade poder estar retornando aí, e essa pandemia ter 

diminuído um pouco para estar nos ajudando aí melhor para nosso município! 



Iniciando a minha fala, quero agradecer ao secretário de obras por ter feito uma ação ali 

no Bairro Olaria na Rua Agapito Sampaio, nós nascemos ali, crescemos naquela região, 

e foi feito um excelente trabalho ali, ele acertou aquela descida, tinha muito buraco ali, 

jogando uma parte asfáltica ali, e acertou, hoje graças a Deus, nós estamos ali descendo 

naquele morro ali com mais tranquilidade, e agora vou mexer com a sinalização ali, né, 

o bairro está precisando de bastante sinalização, como na Pracinha do Olaria, ali o 

prefeito também graças a Deus, agora tivemos uma conversa no início do ano, e vai ser 

feita aquela cobertura, e aonde está chamando mais atenção, amigo Denizart, você que 

acompanha o interior aí que quando chove é complicado, mas na cidade também é 

complicado, eu vou falar de novo sobre a Rua Elvis Presley, a Rua Elvis Presley ali é 

um problema muito grande que nós temos ali, porque algumas construções para frente 

em cima da vala, a manilha é pequena, e aquele povo já vem sofrendo ali há muitos 

anos, foi feito uma obra ali, mas essa obra não dá evasão, o que acontece, choveu, 

chuviscou, já está na metade, caiu um pouquinho de chuva, ninguém consegue andar 

mais na rua, e aí o pessoal fica aí totalmente ilhado, mas eu acredito agora com essa 

parceria que nós estamos buscando aí com o poder executivo, ali vai ser sanado aquela 

situação, nós vamos trocar as manilhas ali e botar as manilhas ali para sessenta, aí vai 

dar uma evasão melhor, nós vamos tentar sessenta, não é irmão Denizart, porque cem 

vai demorar um pouco! Então é isso aí, eu tenho lutado pelo bairro, eu tenho lutado pelo 

município, nós brigamos agora por uma internet melhor ali para Lagoa Dourada, 

instalou agora, está dando um sinal melhor, ali onde passa os vereadores do interior, e 

todos os vereadores, eu acho que no município, nós temos que nos unirmos, porque eu 

sempre costumo falar que o momento nosso agora é de mostrar o nosso trabalho!  

Quero parabenizar o pai do Max que está aí no plenário aí, muito feliz, tá?!  

E quero passar a palavra ao nosso amigo Luciano! 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde a todos 

os vereadores aqui presentes! Ao publico que nos assistem aqui da tribuna; ao publico 

que nos assistem de suas residências; a imprensa aqui presente; ao corpo técnico da 

Câmara Municipal, a base de apoio aí, os servidores! 

E assim, a gente fica muito feliz em poder estar aqui de volta as sessões, e lembrando 

que nós vereadores, nesse período de recesso estivemos nas ruas, atendendo nos 

gabinetes, nas comunidades, então o trabalho da vereança, é um trabalho que não.... [08 

KELEM ] ... Nos gabinetes, nas comunidades. Então o trabalho da vereança é um 

trabalho que não para, é sempre ativo e sempre presente nas comunidades. Agradecer ao 

Dudu pela oportunidade da fala, e agradecer também ao executivo municipal, ao nosso 

secretário Odivam por atender a população em várias regiões. Tivemos ai um obra de 

drenagem no bairro São Gabriel, abertura de desta vala, Oldair militou bastante na 

abertura desta vala, a vereadora Rosana, a vereador Zé Preto. Então o importante é que 

sai a abertura do valão e a comunidade hoje pode dormir um pouco mais tranquila 

quando chove.  

Agradecer a parceria com o vereador Dudu Corretor em uma obra que esta sendo 

realizada, um paliativo na pracinha do bairro Kubistchek, Praça Saudável, no final do 

bairro Kubistchek, é um paliativo mas enquanto não sai uma obra grande esse paliativo 

vem para restaurar, recuperar e dar um pouco mais de tranquilidade e lazer as pessoas 

que ali transitam. Então os meus agradecimentos aqui e muito obrigado vereador Dudu 

Corretor pela oportunidade. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Nós estamos ai lutando, Izac também, você também Izac faz parte deste grupo ai do 

esporte de Guarapari, aonde nós estamos levantando. Tivemos uma reunião semana 

passada com o ex-jogador do Vasco Carlos Germano, agora não podemos falar também 



que é Flamengo ou que é Vasco, vamos lutar pelo esporte. Zazá já conhece o Carlos 

Germano que se criou lá na região dele. E nós vamos ter uma reunião aqui sobre o 

esporte, Luciano, na nossa comissão, e vamos fazer um trabalho, Izac e Luciano mais 

Zazá, e todos os vereadores, para sabermos qual a nossa necessidade no esporte para 

darmos um ponta pé inicial. Isso é muito importante Max, que nós estivemos juntos ali 

o grupo todo, para vê, porque a população gosta de esporte. Não estou falando só de 

futebol não, estou falando de vôlei, tem futevôlei, tem várias competições de esporte 

agora, nós temos que nos unir, altinha. Então nós temos que nos unir para darmos o 

ponte pé inicial, porque o esporte está muito em baixa em nosso município e tem muita 

gente que gosta do esporte. Eu vou ter uma reunião da comissão de Turismo Luciano, 

nós temos o Turismo, Esporte e a Cultura, então vamos pegar essa matéria do esporte e 

vamos lutar pelos interesses do município. Demais uma boa tarde a todos e um bom 

trabalho a todos. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - Vereador Rodrigo 

Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Boa tarde. Cumprimentar a 

mesa diretora, cumprimentar os colegas, cumprimentar o pessoal da plateia que nos 

assiste, Maxuel, Geraldinho, Gustavo, os demais, o pessoal de casa.  

Mais cedo tivemos aqui a preposição, a indicação da abertura de uma audiência pública 

sobre o rotativo. Já assinei junto, sou a favor, e protocolei nesta Casa, Presidente, 

porque a mesma cobrança que vossa excelência tem, cada um de nós temos, e também a 

dúvida, como o cidadão tem nós também temos. Se a cobrança está sendo certa, de que 

maneira, se é isso, se é isso mesmo que foi acordado entre o poder executivo e a 

concessionária. Protocolei nesta Casa requerimento n° 099, se vossa excelência colocar 

em pauta na próxima sessão, será oportuno o pedido de Comissão Especial. Porque nós 

já fizemos algumas audiências públicas, foram feitas algumas intervenções, indicações, 

nada foi feito a favor do pedido desta Casa. Então uma Comissão Especial vai juntar 

todas as falas que já tiveram aqui e a outra que você está oportunizando com a indicação 

da audiência pública, junte tudo e faça realmente ao povo uma respostas satisfatória do 

que é e o que não é? Do que pode e o que não pode? O que a concessionária deve 

prestar de serviço? O que a prefeitura efetivamente está cobrando? E a gente consiga 

então, desta forma, direcionar se caso for ao poder judiciário... [09 CLAUDICEIA] ...  

Dessa forma direcionar se caso for ao Poder Judiciário que tome as devidas precauções, 

devidas medidas responsáveis. Deixar claro aos munícipes que o Poder Legislativo ele 

não pode intervir num ato do Poder executivo, não pode! Quem pode cessar ou não é o 

Poder Judiciário. Então cabe a gente averiguar, informar, instruir, encaminhar, que 

mande ao Ministério Público, Presidente, o que for pertinente e aí de quem de direito a 

cobrança.  

Quero aqui falar da minha indicação para o Portal do caminho que tem do lado do 

supermercado do Dedé, fiz um pedido para acesso ali com corrimão, com um acesso 

digno de asfaltamento, de cimentar ali porque fica no barro. Pessoas passam ali com 

cadeira de roda, muito ruim a situação daqueles moradores que utilizam essa servidão 

ao lado do supermercado do Dedé. 

Quero aqui falar também sobre a outra indicação que fiz sobre colocar política na 

escola, sofri algumas criticas de pessoas que não leram o projeto na íntegra. Eu não 

posso colocar isso de maneira obrigatória é o MEC que faz isso, mas é com palestras, a 

ideia é que os jovem começam a discutir política em alto nível, que começam a discutir 

o que é esquerda, o que é direita, não que não digam a eles o que eles devam ser direita 

ou esquerda, mas que eles possam então ter essa informação e não ser massa de 



manobra. O nosso país precisa de mentes pensantes, precisa de cidadãos politizados. 

Antes da gente ir lá e colocar o nosso voto na cachola a gente precisa saber para que 

serve um vereador, para que serve um prefeito. Que serve um deputado, um senador, um 

presidente da república. Porque se não a gente vai ter o amargo dissabor de cada vez 

que tivermos a escolha viemos à tona falar que aquelas pessoas não nos representam. 

Mas fomos nós que os colocamos lá no poder. Como a gente vai escolher um vereador 

se a gente não sabe o que ele faz. Como a gente vai escolher um prefeito se a gente não 

sabe o que ele faz. Como eu vou me posicionar ser de direita se eu não sei o que é ser de 

direita? Quais são as bandeiras que a direita defende? Como eu vou me posicionar e ser 

de esquerda se eu não sei promover palestras, promover discussões, debates nas 

escolas? Isso é importante, é primordial na democracia. Se não os nossos jovens vão 

fazer uma sociedade pior do que a gente está entregando. Eu não estou aqui defendendo 

um discurso, uma ideologia, eu estou defendendo debater política, quem quiser gritar 

que seja de esquerda que seja respeitado é um direito dele dentro de um país 

democrático. Quem quiser gritar que seja de direita é um direito dele também. Isso é 

importante, é importante o eleitor saber que na hora que ele apertar o botão lá ele 

apertou o botão e escolheu uma pessoa que vai representá-lo, com aquelas funções e 

aquela jurisdição que ele acredita ser e é a certa.   

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Denizart 

Luiz. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde 

população de Guarapari, boa tarde caros vereadores.  

Gostaria aqui de mencionar os meus requerimentos dessa sessão de hoje, como também 

algumas indicações a qual eu aqui solicitei a melhor logística na vacinação da 

população de Guarapari. Essa indicação ela é bem antiga, como demorou em vir para 

pauta, hoje eu já liguei para a secretária... [10 ANA ] ... Hoje eu já liguei para a 

secretária – me comunico com ela quase todos os dias – parabenizando a equipe da 

Saúde de Guarapari que vem trabalhando, vem se esforçando nas vacinações do 

município e tem mostrado um bom resultado. Parabéns Alessandra e sua equipe! E 

solicitei também aqui uma audiência pública ao vereador Oldair Rossi e vereador Léo 

Dantas a respeito da AmeAzul, associação da Ame Azul. Para quem não conhece, é 

uma das associações mais organizadas que nós temos no município de Guarapari. Como 

outras também que são organizadas. Porém, vimos, desde 2016, não é vereadores que eu 

estava solicitando apoio aquela comunidade, como membro da FAMAPOG, para que o 

meio ambiente, juntamente com o IDARF, liberasse os trabalhos para a manutenção e 

poda de toda aquela vegetação em frente aquela orla daquela praia?A qual é 

sacrificante! Levamos cinco anos para ser liberado. E cada ano que se passou aquelas 

árvores, aquelas coisas foram crescendo. Mas, graças a Deus, conseguimos! Então 

parabéns ao pessoal da Ame Azul! Obrigado por tudo que vocês fizeram por esse 

vereador, pelos vereadores daquela região. Meu amigo Dito. Cadê o Dito? Dito, que vai 

também abraçar essa causa junto com a gente, e o vereador Zé Preto. E quero dizer aqui 

também, gente, sobre as palavras dos nossos vereadores que a gente escuta aqui.E vejo 

também a importância das grades curriculares ter essas matérias para que nossos filhos, 

nossos netos se politizem, como também passem a praticar o conhecimento sobre a área 

ambiental no município Guarapari. Eu lembro dos meus primeiros anos, os meus 

primeiros requerimentos foram que a grade do município de Guarapari constasse pelo 



menos aulas de ensino a construção e o respeito ao meio ambiente do nosso município 

que tanto requer; tanto na cidade como no interior. Até hoje nós não fomos atendidos, 

Rodrigo! Então, talvez, hoje também não! Acabaram nas escolas a Educação Moral e 

Cívica, a OSPB e outras mais que nós tínhamos na nossa época. Mas, infelizmente, 

parece que gostam de levar as políticas públicas para o lado errado. Quanto mais a gente 

não souber de política, melhor!Entendeu?Tem certos governos, tem certos pensamentos 

assim. Doca, faz o favor, nós temos umas imagens aqui. O nosso amigo Dudu, Izac que 

são esportistas também, que gostam de esporte. Você conseguiu?Têm as imagens ai?É 

que nós tivemos uma reunião com o Estado. Dudu, então tem dinheiro chegando aí. 

Você pode apertar Carlos Germano lá que tem recurso sobrando. Eu fui com os meus 

amigos, meus assessores está vindo um investimento de mais de um bilhão pelo Estado 

do Espírito Santo no esporte, na área do esporte e lazer. A secretária esteve lá!O 

secretário Cleber Lacerda esteve aí também com a gente, esteve lá com o secretário 

adjunto. Então temos recursos chegando para cidade de Guarapari. E os pedidos deles 

vão ser atendidos, como os nossos também. Nós estamos cobrando lá na praça em Santa 

Mônica, que eu e a Kamila estamos tomando pancada sem dever nada a ninguém!E 

deixaram acabar com a praça do Bom de Bola lá no nosso bairro.E como vereador, paga 

o pato. Tudo mal feito!Feito tudo a galega! E não tem ninguém que dá manutenção!E as 

coisas foram se destruindo. Mas vão ser todas refeitas. Nosso pedido é para refazer, 

junto com apoio do Cleber Lacerda, nosso secretário, e o prefeito assinou 

positivamente. Então pedimos que cada um de vocês que tem as suas forças políticas, 

que busquem esses recursos para o município! Praças saudáveis, praças inoxidáveis. 

Vamos buscar, vamos lá pra cima, vamos partir que o governo do Estado está 

sinalizando coisas para... E vai sinalizar mais benefícios, tanto para a cidade como para 

o interior. E amanhã tem mais uma reunião lá com eles. Iremos buscar mais recursos 

para Guarapari. Mais coisas boas…[11 SAMUEL ] ... Vamos buscar mais recursos para 

Guarapari e mais coisas boas virão, o governo está com dinheiro em caixa e que o 

município, que o prefeito faça a sua parte, faça uma politica aberta para o governo do 

estado e tenha união para trazer benefícios para Guarapari, que é o que o povo precisa, 

tanto na cidade, quanto no interior precisamos de muita atenção e de muitos recursos 

para o município de Guarapari. temos muitos problemas para ser sanado, e muitos caem 

nas costas do vereador. Nós podemos ajudar sim, desde que o prefeito dá o aceite dele. 

Boa tarde a todos! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI ) – Lê: Vereador Zé 

Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA –Boa tarde a todos os 

colegas vereadores, vereadores voltando aos trabalhos, mas a casa trabalha no dia a dia, 

também cumprimentar o Geraldinho que também está presente aqui, uma pessoa ativa 

na política de Guarapari, seja bem-vindo Geraldinho. O que o Zazá falou também é 

verdade! O que acontece? A gente o colega falou de tanto dinheiro lá, mas nós 

precisamos fazer uma política mais voltada... o que acontece? Quem está 

acompanhando a Copa das Comunidades aqui em Guarapari, qual o vereador que está 

acompanhando a Copa das Comunidades? Não tem bola pra jogar! Então, é até chato a 

gente ver assim que está sobrando dinheiro e vai assim uma politica para ir lá, daqui pra 

lá, pra que gente? Pra pedir bola, camisa. Porque na verdade o futebol amador de 

Guarapari acabou por causa disso, não tem incentivo mais. Se não tem incentivo, nós 

tivemos uma partida entre Barro Branco e Rio Grande, tinha mais ou menos tinha umas 



seiscentas pessoas lá, e você vai, eu não sei se tinha alguém aqui presente lá, mas o que 

acontece, não tinha bola. Um caminhão passou por cima de uma bola e acabou a bola, a 

sorte que pegaram uma bola velha lá para terminar a partida. Então assim, eu fico triste 

e tenho certeza que é verdade o que o Zazá está falando, tem dinheiro! Mas tem que 

fazer uma política voltada para esse dinheiro chegar aonde precisa chegar. Porque o 

time já tem dificuldade, ele tem a torcida dele, tem que arrumar um ônibus com o 

vereador ou com um colega que ajuda para levar a torcida, a camisa dele está rasgada 

tem que pedir um colega, a uma empresa, para ajudar para comprar a camisa. E lá tem 

muito dinheiro, mas o dinheiro não chega. Eu tenho até vergonha de falar que tem muito 

dinheiro lá na secretaria e aqui para os clubes, os times de várzea aqui de Guarapari está 

tudo se acabando porque não tem. Tenho certeza que várias pessoas procuram pedindo 

ajuda para comprar jogos de camisas. Então, é preciso fazer uma política voltada para 

atender esse povo que gosta de futebol, esse povo ainda que incentive a prática do 

futebol amador. Então assim, nós temos que ter compromisso e fazer. Vereador Dudu, 

Izac, Franz, eu falo para os que mais gostam de futebol, eu também gosto, e acabo 

ajudando do próprio bolso, porque recurso assim é difícil! A nossa secretaria aqui 

trabalha com recursos mais para pagar a folha, porque não tem incentivo pra conseguir 

as coisas para ajudar. Então assim, fico muito triste em você vê a Copa das 

Comunidades, as comunidades integradas, juntas e as equipes não tem apoio. Era para 

ter apoio lá, uma ambulância, uma bola pra jogar, porque se uma bola for para o mato 

tem que ficar esperando um a dois minutos porque não tem bola. Então, é muito 

complicado. O Vereador Oldair estava na abertura lá em São Miguel e ele sabe que a 

realidade é essa. E aí o vereador tem que correr com uma bolinha lá e entregar uma 

bolinha lá, talvez até uma bolinha sem condição de jogar porque é aquela mais barata! 

Mas assim, sendo que na secretaria tem dinheiro! Então, é inadmissível isso. Então, a 

gente fica lutando, pedindo, e fica difícil. Quero fazer um agradecimento aqui para... 

como eu falo o trabalho continua, nós estávamos ausente por causa do recesso, mas o 

trabalho continuou, e quero fazer um agradecimento especial ao Odivan, ao Breno e 

também à Secretária Alessandra que é incansável! Nós estávamos parados aqui nas 

atividades da casa, mas a Alessandra sempre nos atendendo, atendendo a comunidade. 

Porque sempre quando ela nos atende, ela está atendendo a comunidade, e a 

comunidade sendo atendida, é o que a colega relatou lá do posto de saúde lá de Bela 

Vista. Eu não posso falar o mesmo, porque na verdade o nosso posto lá da região de 

Meaipe está sendo bem atendida, graças a Deus, a Alessandra luta, nós pedimos e ela 

luta, tem médicos, tem dentistas por quatro dias... [12 RUTH ] ... Graças a Deus assim, 

e atender, porque a população assim, claro que nós temos que cobrar, porque lá também 

precisa, mas assim, a nossa região da grande Meaípe, são mais de dez mil pessoas, que 

são assistidas, eu tenho que agradecer a Alessandra, porque quando acontece alguma 

coisa, a gente vai lá e pede a ela, e ela na hora se prontifica em ajudar, correr atrás, 

então Alessandra te agradecer pelo empenho que você tem pela nossa região de sempre 

estar nos atendendo, e nos atendendo está atendendo a comunidade, e também reforçar o 

pedido da colega Rosana lá, porque na verdade assim, não pode ficar desassistida, mas 

assim, está faltando chegar a ela, porque eu sei que o empenho de Alessandra, o 

empenho dela, ela luta para trabalhar e ajudar assim na saúde! Então assim fazer um 

agradecimento a Alessandra; fazer um agradecimento a Odivan, e o Breno que a gente 

vem trabalhando junto, e ele vem nos atendendo e atendendo a população! Porque na 

verdade quem ganha não é o vereador, quem ganha é a população, quando é atendida é 

população que ganha! Deixar um abraço para todos e um agradecimento a esses três 

secretários! 



A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Dito 

Xaréu! 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde Mesa Diretora! 

Boa tarde nobres vereadores; assessores presentes; pai do nosso amigo, irmão Max, 

Maxwell, grande homem, já o Maxwell fez parte do quadro de funcionários do 

município; tive a hora de trabalhar com Maxwell; servidores dessa Casa; a imprensa; ao 

meu Deus, obrigado pela oportunidade; população de Guarapari, meu grande abraço, 

um forte abraço para vocês, que Deus abençoe! 

Hoje a minha vinda a essa tribuna, eu tenho pouca coisa para falar, mas se algum amigo 

quiser aparte, está aí, fazer um alerta a população de Guarapari, quem já tomou a 

primeira dose e já está completando setenta dias hoje,  ou que já passou, não precisa de 

agendamento amanhã vai estar à disposição do povo lá para segunda dose, então vamos 

lá gente, porque nós estamos vendo que graças a Deus, isso através de muita oração, 

através da medicina, nós estamos conseguindo baixar isso aí, e a gente baixando essa 

pandemia, a gente conseguindo fazer o combate a esse vírus, isso cresce a renda do 

nosso município, onde a gente está vendo os comércios, hoje você chega para conversar 

com um amigo, eles falam graças a Deus as vendas melhoraram, a gente passa na praia 

já vê alguns ambulantes trabalhando, final de semana a praia está ficando cheia, mas 

pedindo também a vocês que colaborem, colaborem com a máscara, com o álcool em 

gel, distanciamento, aglomeração, eu sei que todo mundo está com vontade de se reunir, 

com vontade de confraternizar, mas vamos colocar um limite em número de pessoas 

para que possamos daqui alguns dias, em nome de Jesus que falamos que essa pandemia 

está quase zerando! Agradecer aos amigos pela aprovação da nossa indicação, e falando 

em vacina, presidente, nobres vereadores, chegou uma remessa de vacina para os 

funcionários das indústrias de Guarapari, grande, pequeno e médio e essa vacina até 

então, ela ia ser, a empresa ia mandar a relação e as pessoas iriam tomar essa vacina, 

então chegou até a secretaria uma informação certa que tinha uma indústria com o 

cidadão que já foi presidente dessa instituição, ligando para os associados para colocar 

nome de filhos, nome de genro,nome de nora, até de que tem não trabalhava no ramo 

industrial, então a secretária com a equipe dela, o que fizeram? Então nós vamos 

usar,fazer com que a resolução seja feita, foi pedido o contra cheque ou carteira de 

trabalho assinado, e esse mesmo cidadão quis questionar e falar que em Guarapari, tudo 

anda para traz! Não é que anda para traz, é que burlar a lei é feio! Burlar a lei é feio! 

Então parabenizar a Secretária Alessandra e toda a sua equipe que está fazendo isso aí.... 

[13 KELEM ] ... Parabenizar a secretária Alessandra e toda a sua equipe que está 

fazendo isso ai. Porque se vacina Vereador Zazá... Se o Senhor não trabalha em uma 

indústria de Guarapari, e eu tenho uma indústria e coloco o nome do Senhor, eu estou 

tirando o direito do Ademir que trabalha em uma indústria! Então parabenizar a equipe 

da secretaria de saúde coordenada por Alessandra. E falar para esse cidadão, se ele 

quiser mudar o estilo da política de Guarapari que ele se candidate a prefeito e ganhe a 

eleição que ele faz do jeito que ele quiser! Vou dar a palavra para o meu amigo Oldair. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Obrigado Dito pelo aparte. Agradecer a 

mesa diretora, aos nobres vereadores, a plateia que nos assistem, quem nos assiste de 

casa. 



Eu vou pedir para o Rafael, segura um pouquinho. Sobre o que o Zé Preto falou 

referente ao Esporte de Guarapari. A secretaria de Esporte, em nome do Cléber, ele tem 

material lá gente. Basta as associações de moradores fazerem os ofícios, os presidente 

de associações, de clubes, ir lá também reivindicar isso ai para as comunidades, para os 

times. Não adianta ficar só olhando também, temos que ter atitude.  

Coloca o vídeo ai Rafael. É um projeto do bairro Santa Rosa, um projeto de jiu-jítsu, o 

tatame esta ai porquê da secretaria de Esporte e Lazer.  

(Vídeo do Projeto de jiu-jítsu no bairro Santa Rosa). 

O SENHOR 2° PRESIDENTE (MARCELO NASCIMENTO ROSA) – Um minuto 

para o vereador concluir a fala. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Então eu queria explicar, como foi dito 

aqui pelo Zé, por outros vereadores, nós temos uma secretaria de Esporte no município, 

basta fazer os ofícios gente. A secretaria não vai saber quem está precisando. Então vai 

lá e faça o seu oficio, procura a secretaria de Esporte e Lazer do município, eles 

atendem muito bem. Oficializa o seu pedido e ai sim serão doados os materiais 

esportivos para todas as pessoas de Guarapari que tem a necessidade. Muito obrigado e 

Deus abençoe a todos. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Vou encerrar minha fala 

aqui pegando uma carona na fala do vereador Denizart e do vereador Zé Preto. Ter tem, 

mas poderia ter muito mais! É só deixar vir que tem muita coisa pra vir, mas as vezes 

tem uma paredezinha que atrapalha chegar alguma coisa para Guarapari, principalmente 

do governo do estado. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - Vereadora Sabrina 

Astori. 

A SENHORA VEREADORA SABRINA BUBACH ASTORI- Boa tarde a todos, mesa 

diretora, nobres colegas, população que nos assiste. A verdade a minha fala hoje tem 

vários pontos. O primeiro deles é a campanha do Agosto Lilás, esse mês de iniciou 

Agosto Lilás, é uma amanhã nacional, porém aqui em Guarapari ainda não existe lei. 

Então eu protocolei uma lei para que Agosto Lilás seja comemorado aqui, seja feito 

eventos durante todo mês, e também protocolei uma lei que prioriza a matricula dos 

filhos de mulheres que sofreram violência, nas escolas municipais... [14 

CLAUDICEIA]...  protocolei uma lei que prioriza a matricula dos filhos de mulheres 

que sofreram violência nas escolas municipais, a lei ela foi protocolada no nosso Estado 

para as escolas estaduais, porém aqui no nosso município agora também protocolei esse 

projeto de lei para as escolas municipais. E com o projeto de lei meu para comemoração 

Agosto Lilás eu irei começar na próxima quinta-feira, nós faremos um bate papo aqui na 

câmara municipal com algumas autoridades. Falando sobre o nosso problema, problema 

do município no que diz respeito à violência a mulher.  

Também venho aqui falar sobre a unidade de saúde de Todos os Santos, se eu não estou 

enganada foi a quinta indicação quando eu assumi como vereadora. A licitação foi 

aberta e a obra vai retomar. Então os meus agradecimentos aqui a prefeitura que  

cumpriu uma promessa de campanha, está cumprindo uma promessa de campanha dele 

e a obra irá retornar. 

Também está sendo cumprida uma promessa de campanha que é a praça da comunidade 

de Santa Luzia, á foi licitada e as obras também irão iniciar.  

E, aproveitar a fala dos meus amigos vereadores em questão da Secretária de Esporte 

realmente é verdade, inclusive a comunidade de Todos os Santos foi beneficiada mais a 

gene tem que correr atrás enquanto vereadores a gente tem mais acesso, mais eles tem 



atendido sim, atenderam a associação de Todos os Santos, atenderam o time de futebol 

lá do Deserto, quem é das redondezas conhece.  

Deixar aqui o meu convite para todos acompanharem os eventos do agosto Lilás que eu 

enquanto vereadora junto com as minhas colegas Rosana e Kamila iremos desenvolver. 

O próximo será na quinta-feira, as 19 horas e quem quiser acompanhar pelas nossas 

redes sociais será um evento muito enriquecedor.  

 Gostaria de passar um pouco da minha fala ao vereador Rodrigo Borges. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Bom a aparte que pedi a 

vereadora justamente para falar do tema que está sendo discutido aqui que é o esporte e 

a condição que o Poder Executivo tem de tentar melhorar a situação das comunidades 

nesse aspecto. Por obvio que pode até ter o recurso, mas que não está chegando, é obvio 

a fala de um vereador aqui disse que as copas das comunidades não tinha bola, outro 

vereador falou que conseguiu que até tatame para a comunidade. Então assim, espero 

que diante do que foi discutido aqui nessa Casa a secretaria de esporte seja pro ativa, ela 

não precisa, vereadores Sabrina que chegue até ela, ela pode ir nas associações, existe a 

federação. Então assim, se você esperar que aquele garotinho quer uma bola chegar ali 

não vai chegar, ela pode chegar lá. ‘Ei como está aqui, o que vocês precisam, a gente 

tem isso aqui’? Comecem a interagir, saia do gabinete vai a rua, isso é importante. O 

poder Executivo precisa chegar nas pessoas, ela tem que ser pro ativa, ela não precisa 

ser provocada, ela não é o Poder Judiciário que precisa ser provocado. Essa é a ideia, 

sugestão para eles e a gente vai conseguir levar então o bem, o serviço melhor para as 

comunidades, para os jovens, para as crianças.  

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Enquanto eles não 

vão até lá, né vereador, nós buscamos levar até eles. 

No mais uma boa tarde a todos! 

O SENHOR 2º VICE-PRESIDENTE (MARCELO DO NASCIMENTO ROSA) – Com 

a palavra o vereador Dr. Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Sr. Presidente, colegas 

de plenário, povo de Guarapari, imprensa.  

Hoje eu vou abrir as minhas palavras dando os parabéns ao Presidente da Câmara por 

suas contas de 2017 e 2018 ser totalmente aprovada pelo Tribunal de Contas, parabéns! 

E até saiu uma matéria recentemente na qual a câmara municipal de Guarapari está com 

uma transparência de 93%.  Conversando com o nobre colega Presidente desta Casa o 

objetivo é atingir a totalidade de transparência para que o povo possa saber onde...[15 

ANA ] ... transparência para que o povo possa saber onde o dinheiro da câmara 

municipal de Guarapari está indo e está sendo, com certeza, muito bem aplicado. Mas 

eu também vim aqui neste plenário, e com um pouco de tristeza, porque nós tivemos, 

antes do recesso, que todos sabem que existe uma comissão de saúde de investigação 

sobre o dinheiro do COVID e as ações do COVID município de Guarapari. E eu tenho a 

honra de fazer parte dessa comissão, junto com o Marcelo e junto com doutor Fábio. 

Protocolamos naquela época, a pedido da comunidade e até da nossa vereadora Sabrina, 

que nós precisávamos da listagem das pessoas que foram vacinadas através da indicação 

dos Quilombolas. Fiz o ofício, à época, a secretaria de Saúde. Recebi uma nota dizendo 

que não poderia ser passado a listagem porque era inconstitucional, ou porque agredia 

algumas coisas pessoais que não poderia ser passado a lista. Procurei o advogado, 

então,que faz parte da assessoria, até mesmo também é advogado desta Casa, e fui 



orientado a fazer um novo ofício direcionado ao Executivo de Guarapari. E assim fiz! E 

isso já tem para mais mês e até hoje eu não tenho resposta. Então quero dizer aqui – não 

é em questão de perseguição. Mas a partir da semana que vem essa comissão vai 

protocolar, frente ao Ministério Público, que a secretaria de Saúde, junto com o 

Executivo, dê explicações porque até hoje essa lista não foi entregue a comissão de 

Saúde. E a comissão que tem a investigação e o controle sobre todo o processo do 

COVID de Guarapari. Então quero dizer aqui que essas pessoas continuam me cobrando 

aí na rua.A falta de transparência nesse sentido não é pela comissão! A comissão fez o 

papel e agora vai buscar junto ao Ministério Público essa transparência. E fiquei triste 

também, antes de entrar em recesso, fiz um ofício a secretaria de Saúde, e a pedido do 

senhor Delmaestro– que nós tivemos em Vitória, eu e o Izac com o Delmaestro. E o 

Delmaestro...Eu falei com o Delmaestro que nós precisávamos fazer um convênio com 

um hospital de Guarapari para vasectomia e ligaduras. É uma demanda muito grande! E 

ele pediu que eu fizesse um ofício à secretaria de Saúde pedindo a quantidade de 

demandas necessárias para o município que estava em atraso e que precisaria para poder 

colocar em dia, que ele iria ajudar a implantar esse sistema e trazer esse convênio. Por 

incrível que pareça, eu recebi o ofício da secretaria de Saúde dizendo que a demanda até 

hoje são duas vasectomias e três ligaduras. Eu fiquei impressionado! Então estamos 

resolvidos o problema de Guarapari! Então aí fiquei, como é que eu vou mandar hoje 

para o Estado do Espírito Santo uma demanda de cinco pacientes? Não vão nem pensar 

em assinar um contrato desse nível. Eu estava pensando aí em cerca de pelo menos, até 

o final do ano, que nós tivéssemos umas quinhentas pacientes que poderiam ser 

contempladas. Vou dar um apartezinho ao vereador. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Vereador, me permite um 

aparte?Dentro dessa linha do seu raciocínio e da sua bela explanação, nós, como 

vereadores do PP, Partido Progressista, também recebemos do Estado, da secretaria de 

Saneamento do Estado do Espírito Santo, uma destinação de uma verba na ordem de 

dois milhões e meio de reais. No caso, duas verbas nesse sentido para saneamento 

básico de Guarapari. E parece que o município não quer receber esses recursos na 

ordem de cinco milhões. Eu fico sem o que falar nesse momento. Concorda vereador? 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – É, concordo com vossa 

excelência!E eu acho que a questão política deveria ter sido deixado de lado.E 

realmente nós, através do nosso presidente do PP, Marcos Vicente, nós tivemos a 

oportunidade de fazer uma indicação de cinco milhões de reais para obra dentro do 

município. Mas, infelizmente, não tivemos êxito. Para acabar aqui, presidente, dizer a 

todos que nós estávamos esperando acabar essa fase de pandemia, que a comissão de 

Saúde desta Casa – eu, com Marcelo e o doutor Fábio – nós vamos agora visitar todos 

os postos de saúde de Guarapari para fazer o relatório da demanda das unidades de 

saúde. Então eu espero, viu Marcelo e doutor Fábio, que a partir do mês que vem, agora 

já que a pandemia, que Guarapari já está em baixo risco…[16 SAMUEL ] ... Agora que 

Guarapari já está em baixo risco, que a gente possa fazer visitas a todos os postos e 

todas as unidades de saúde e trazer a transparência para o povo de Guarapari, pra saber 

como está funcionando. Agora recentemente nós tivemos um problema com uma 

funcionária lá no posto do Bela Vista, e nós estamos aí para tomar uma decisão em 

relação a isso e a comunidade está se unindo para fazer um abaixo assinado, e com 

certeza, brevemente nós vamos trazer aqui realmente  o que aconteceu, e vamos estar 

presente dentro da comunidade. E espero que todas aquelas pessoas que participaram e 

passaram por aquela unidade de saúde que não forem bem atendidas e que tem alguma 



demanda possa trazer a demanda para essa casa, porque com certeza, a comissão vai 

estar aqui a disposição para ajudar. Mais uma vez obrigado a todos, Presidente, 

imprensa e povo de Guarapari até a próxima sessão. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Entrando agora no horário das lideranças, peço que a nobre 

Secretária faça a chamada dos Srs. Vereadores para falarem pelo tempo regimental de 

até três minutos. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI ) – Lê: Vereador 

Oldair Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Mais uma vez boa tarde à mesa diretora, 

boa tarde vereadores, sociedade de Guarapari que nos assiste pelas plataformas digitais, 

TV Guarapari, mais uma vez agradecer aqui o apoio da Deputada Federal a Norma 

Ayube, o Theodorico Ferraço que é do Democratas, prefeito Edson Magalhães do 

Democratas também. Quero agradecer o apoio dessas lideranças politicas, queria 

agradecer e dizer que é muito importante as lideranças estarem olhando para o 

município de Guarapari. Agora quero conceder um aparte aqui para falar sobre, 

continuar falando sobre o esporte em Guarapari. Não vou falar mais, então eu vou falar 

do que aconteceu com o SAMU. O SAMU de Guarapari, não os atendentes, mas sim, lá 

na central de atendimento, é uma pouca vergonha o atendimento deles! É uma 

vergonha. Estamos passando solicitações para os deputados federais do estado para 

tomarem providencias. Guarapari, no mês passado nós perdemos uma vida no bairro 

Santa Rosa, mais ou menos quase duas horas para chegar a ambulância, não tinha 

ambulância, teve que sair uma ambulância de Anchieta para atender! Tem o Lúcio, a 

Maria da corretora da Praia do Morro que ajudava aquela pessoa que estava em cirurgia 

em casa e acabou desmaiando em casa, e foi o maior sufoco, e esta que era para ser um 

atendimento emergencial, se torna uma pouca vergonha do Brasil. O SAMU não tem 

ambulância para atender o município de Guarapari, os profissionais se dedicam, se 

esforçam, tem duas ambulâncias para atender o município todo. Tem que ter no mínimo 

quatro ambulâncias! Esses profissionais médicos atendentes estão de parabéns, mas o 

governo federal tem que atender, os deputados federais para se atentarem para o 

município de Guarapari, porque saúde é coisa séria! Deixaram de prestar o atendimento 

e essa pessoa veio a óbito! Uma vergonha. A central de atendimento do SAMU tem que 

tomar vergonha na cara e atender o povo com qualidade, porque nem cachorro merece 

isso, imagine o ser humano. Então, vamos passar para os deputados federais para se 

atentarem ao que está acontecendo no município de Guarapari pelo SAMU, é uma 

vergonha nacional! Obrigado e Deus abençoe a todos. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI ) – Lê: Vereadora 

Kamilla. Declina. Vereador Max Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWEEL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde a 

todos! Boa tarde presidente, boa tarde demais vereadores. Hoje que quero fazer 

destaque para uma das moções que eu...[17 RUTH ] ... O SENHOR VEREADOR 

MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Boa tarde a todos! Boa tarde presidente! 

Boa tarde demais Vereadores! 

Hoje eu quero fazer destaque de uma das moções que eu fiz para uma pessoa que eu 

conheço ele a mais ou menos trinta e seis anos e três meses, Rodrigo Borges, está em 

Guarapari aqui a mais ou menos há quarenta e cinco anos, Doutor Franz conhece muito 

bem, já foi servidor também dessa Casa, através da assessoria parlamentar, Servidor da 

Prefeitura Municipal de Guarapari, e hoje está aposentado, né?! Essa pessoa é o 

Maxwell, Maxwell João dos Santos, né, meu pai, está ali, (palmas) não é só porque é 



meu pai, mas é uma pessoa que realmente quando estava ali no serviço, na 

atividade,vários vereadores já conheceram o seu trabalho, o seu desempenho, sempre 

servindo a população de Guarapari e sempre dando o seu melhor! 

A outra moção também que eu quero dar um destaque é para o Pedro Paulo Agrizzi, né 

muitos conhecem aqui em Guarapari, é uma pessoa também que é destaque no esporte, 

sempre que tem evento esportivo na cidade, ele sempre é ativo em contribuir, em 

participar que é o Pepê Apolo, é uma pessoa que merecia até um destaque pelo 

executivo, porque ele não faz só porque é um praticante, ele é amante do esporte, e tudo 

aquilo que você faz com amor,com certeza o resultado vai ser muito mais positivo! 

Então é uma moção também para o Pedro Paulo Agrizzi, o famoso Pepê Apolo! 

Quero só deixar um destaque também das indicações que foram feitas e que foram 

atendidas, ali para o Bairro de Várzea Nova, no início do ano nós havíamos pedido 

melhorias, os vereadores também solicitaram, né, e na semana passada já começaram a 

fazer a pavimentação lá naquela localidade, é um bairro pequeno, é um bairro rápido de 

fazer, mas como são dois morros para ter acesso à comunidade, quando chove ali fica 

um caos, presidente; e em visita também ao Bairro Samambaia, nós passamos lá para 

ver de perto também a necessidade dos moradores, também precisa de pavimentação, 

reiniciaram ali um serviço ali de saneamento básico, mas ainda não concluiu, foi feito 

apenas uma parte, inclusive essa indicação o Vereador Dudu também se propôs a 

assinar com a gente; e no Bairro Jabaraí durante esse recesso, né, às vezes as pessoas 

pensam: ah, os vereadores estão descansando! Quem dera, né, pelo contrário, 

trabalhamos mais, e no Jabaraí nós passamos para ver as pontes, tem uma ponte de 

madeira que dá acesso à escola, e é a ponte principal do bairro, é a ponte que realmente 

está perigosa,  já caiu uma criança ali na vala, a situação está precária! Hoje estive 

também no Bairro Bela Vista na unidade de saúde Pedro Machado, onde nós havíamos 

feito um pedido, os vereadores sabem que às vezes é desgastante, porque o executivo já 

teria que ter uma pessoa própria para ter o cronograma de executar essas limpezas, e 

infelizmente não tem, aí o vereador tem que ir lá pedir para protocolar, né, mas somos 

muito bem atendidos, estive lá com a Vereadora Rosana que também fez esse pedido, e 

com certeza, quanto mais vereadores, quanto mais pessoas estiverem buscando 

soluções, é a população que ganha! Presidente só mais trinta segundos para encerrar a 

mais, ontem teve uma foto de um morador de rua que estava ali na ponte, acho que 

muitas pessoas ficaram sabendo sobre isso, nessa tarde acabei de fazer uma indicação 

para que o Centro Pop funcionasse, atendesse 24 horas, a gente sabe que esse problema 

de moradores de rua, às vezes muita gente não quer sair de lá, mas pelo menos se eles 

estendessem esse horário, eu tenho certeza que às vezes a pessoa em vez de querer 

dormir no frio, se tiver um lugar quentinho para dormir, ela vai até lá! 

Agradecer a secretaria de saúde através da Secretária Alessandra, nesse último domingo 

teve mais um micro-ônibus para levar doadores de sangue até Vitória, até a 

Hemocentro, e não tem medido esforços! Presidente, obrigado! 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) –  Falou Max! 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Vereador Marcelo 

Rosa! 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Boa tarde a 

todos!...[18 KELEM ] ... A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH 

ASTORI) - Vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – boa tarde a todos. Eu 

saúdo os vereadores aqui na pessoa do nosso Presidente Dudu. Saúdo a imprensa que 



tem feito um trabalho maravilhoso levando as famílias de Guarapari as notícias que 

surgem na cidade. Eu queria comentar aqui sobre a indicação 1090/2021, que fala do 

bairro Iguape. Seria a pavimentação asfáltica do bairro e a drenagem, eu acho até mais 

importante do que a pavimentação, porque não tem um ano que aquele bairro foi 

castigado pela enchente e os moradores de lá perderam os seus bens ali. Então eu peço 

ao Odivam para dar uma acelerada porque aquele bairro tem sofrido muito. E é muito 

necessário essa pavimentação e a drenagem ali, uma drenagem bem feita, porque já 

sofreram demais naquele bairro.  

Aqui também parabenizar a educação que vai receber um aditivo no plano de cargos e 

salários, e pedir ao prefeito que não esqueça da saúde, por favor. A saúde está ai 

sofrendo, os médicos, enfermeiros, o pessoal que limpa. Então precisamos de um 

socorro ali urgente. Eu torço pela a educação ganhar bem, muito melhor ainda, mais a 

saúde está um caos! Eu peço socorro ao prefeito, urgência ali! Socorre a saúde porque a 

saúde está em um sofrimento só. Deixo aqui o meu muito obrigado a todos e fiquem 

com Deus. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Entrando no horário das lideranças partidárias, solicito a secretária 

que faça a chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) - Procede a chamada 

dos vereadores para verificação de quórum. 

Há quórum presidente. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Havendo quórum regimental solicito a secretaria que faça a leitura 

do projeto de lei n° 072/2021. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) Lê: Projeto de lei n° 

072/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Em primeira discussão. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Senhor Presidente, pela ordem! 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Com a palavra o vereador Fábio. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos novamente. 

Esse projeto de lei já existe em algumas cidades do Brasil, que é a proibição de 

colocação de piercing e tatuagem nos animais. Nada contra quem quer colocar 

tatuagem, quem quer colocar piercing em si próprio, o animal é inocente como uma 

criança, ele não pediu para ser tatuado, ele não pediu para se colocar um brinco nele, 

colocar um piercing. E isso tem acontecido, eu como médico veterinário já vi coisas 

assim, e normalmente isso é feito por tatuador mas não tem a presença do veterinário 

que vá ver o que está acontecendo, inclusive isso é proibido profissionalmente. Então é 

feito por pessoas que não estão capacitadas e o próprio Conselho Federal de Medicina 

Veterinária proíbe isso. No Rio de Janeiro essa lei já foi aprovada, na cidade do Rio, 

então eu vi lá e trouxe para cá, ajeitando aqui para nós, proibindo esse tipo de atividade. 

Então essa é a proposta. Claro que o executivo é que vai vê que sanções ele vai colocar 

para as pessoas que fizerem isso daí. Obrigado. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Em primeira discussão... 

Não havendo interessados transfiro a matéria para a próxima sessão...[19 

CLAUDICEIA ] ... Não havendo interessados, transfiro a matéria para a próxima 

sessão.  

Solicito a Secretária que faça a leitura do Projeto de Lei Nº 092/2021. 



A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê – Projeto de Lei 

Nº 092/2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Não havendo interessados, transfiro a matéria para a próxima 

sessão.  

Solicito a Secretária que faça a leitura do Projeto de Lei Nº 093/2021. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê – Projeto de Lei 

Nº 093/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Em 1ª discussão. 

Não havendo interessados, transfiro a matéria para a próxima sessão. 

Solicito a Secretária que faça a leitura do Projeto de Lei Nº 094/2021. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI)  Lê – Projeto de Lei 

Nº 094/2021 de autoria da Vereadora Rosana Pinheiro. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Em 1ª discussão. 

Não havendo interessados, transfiro a matéria para a próxima sessão. 

Chegamos aí ao término de mais uma sessão. Graças a Deus  Ele nos abençoando. 

Não havendo mais nada a tratar declaro encerrada a sessão  

(A sessão é encerrada ás 61horas e 37 minutos). 
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